

## GRENOBLE

GRENOBLE

# “Comment réconcilier les jeunes et la politique ?”

**Passionnés de politique, dix jeunes de Grenoble école de management (GEM) se sont demandés “Comment réconcilier les jeunes et la politique ?”. Pour répondre, ils avaient convié à un débat, Raquel Garrido, Aurélien Pradié et Pierre Jouvét, ce mercredi.**

« Lors de la présidentielle de 2022, 25 % des 18-24 ans n'ont voté à aucun des deux tours et seulement 52 % se sont déplacés pour les deux tours [sur l'ensemble du pays, 70 % des inscrits ont voté pour les deux tours, NDLR] » a rappelé une étudiante, en préambule du débat. Plus de 250 étudiants se sont rassemblés ce mercredi dans un amphithéâtre de Grenoble école de management (GEM). Devant eux, la députée La France insoumise Raquel Garrido, l'ex vice-président des Républicains (LR) Aurélien Pradié et le porte-parole du parti socialiste (PS) Pierre Jouvét siégeaient à côté de deux étudiants. Ces « personnalités politiques montantes » comme les qualifie Étienne Pagliano, un des organisateurs et animateur du débat, se sont déplacés à GEM pour répondre à une question qui les préoccupe : “Comment réconcilier les jeunes et la politique ?”

« Qui écoute la matinale à la radio ou le JT du soir ? » a demandé une étudiante aux jeunes présents dans la salle, pour mesurer l'intérêt qu'ils portent à l'actualité politique. Peu de mains se lèvent. De fait, les chiffres montrent un désintérêt des jeunes pour la politique, qui se

traduit par une abstention supérieure à celle de leurs aînés. C'est ce constat inquiétant qui a poussé dix étudiants de 1<sup>re</sup> année, à GEM, à organiser ce débat. « On est un groupe d'amis très politisés et ce thème nous tenait à cœur », raconte Théo Pannetier, l'un des organisateurs. « Je trouve cela très inquiétant que les jeunes ne s'intéressent pas à la politique », renchérit Étienne Pagliano. La mise en place de ce projet a débuté en novembre. « Ce qui nous a pris le plus de temps a été le démarchage, se souvient l'étudiant. J'ai été tenace et nous avons finalement réussi à avoir ces trois intervenants. »

**« Beaucoup de citoyens considèrent que les politiques ne peuvent plus changer les choses »**

Durant un peu moins de deux heures, les trois politiques ont débattu de façon constructive sur le sujet. « Ce n'est pas un phénomène nouveau, a mentionné Pierre Jouvét. Déjà dans les années 80, *Libération* titrait sur ce problème : comment intéresser les jeunes générations à la politique ? » La députée LFI, Raquel Garrido, a bien sûr prôné la VI<sup>e</sup> République, fer de lance de son parti : « Notre constitution ne permet pas à la représentation générale de s'exprimer. Il faut en changer pour mettre fin à la monarchie présidentielle. » Pour l'ex vice-président des LR, Aurélien Pradié, « ce n'est pas un problème d'institution mais un problème d'impuissance. Beaucoup de citoyens considèrent que les politiques ne peuvent plus changer les choses. » Pierre



Durant près de deux heures Raquel Garrido, Pierre Jouvét et Aurélien Pradié ont débattu dans un amphithéâtre de Grenoble école de management (GEM). Photo Le DL/Antonin SEUX

Jouvét a fustigé les techniques de communication du gouvernement qu'il a qualifié d'infantilissantes : « Quand Emmanuel Macron réalise une vidéo humoristique avec les youtubeurs Mcfly et Carlito, il nous prend pour des idiots. Les politiques doivent élever le débat pour retrouver la confiance des jeunes. »

Si les trois protagonistes ont rapidement débordé du sujet pour débattre des programmes politiques respectifs, les organisateurs sont satisfaits de la tenue de leur événement. « Le but était d'intéresser les jeunes à la politique et de les pousser à se poser des questions, a rappelé Étienne Pagliano. Et je pense que nous avons rempli notre mission. »

Antonin SEUX

## « Je préfère 1 000 Louis Boyard à un Jordan Bardella »

Deux interventions à retenir... ■ **Pierre Jouvét**, au sujet du comportement de la Nupes durant les débats sur la réforme des retraites : « Il y a eu des emportements à gauche et à droite. Le débat politique est souvent passionné, nous parlons avec nos tripes, mais le discours, tenu notamment par le ministre de l'Intérieur, qui vise à diaboliser la Nupes, est extrêmement dangereux. Dans une démocratie, on peut être d'accord ou pas, c'est le débat. Mais diaboliser ses adversaires est l'apanage du totalitarisme. Ce n'est pas parce que Jordan Bardella met des beaux costumes et présente bien qu'il

est moins dangereux que Louis Boyard, qui paraît être un agitateur. Moi, je préfère 1 000 Louis Boyard à un Jordan Bardella. »

■ **Aurélien Pradié**, au sujet de l'union des droites et du rapprochement de son parti avec l'extrême droite : « Il n'y a pas d'union des droites, c'est un fantasme. Je n'ai rien à voir avec Eric Zemmour. Ce qui m'inquiète, c'est la montée de toutes les radicalités. Je pense qu'il faut être capable, au milieu de ces radicalités, d'incarner quelque chose qui ne soit pas mou. La montée des radicalités, ça ne sert que ceux qui veulent faire basculer la démocratie. »

GRENOBLE

## Clap de fin de la saison hivernale au GUC Ski loisir



L'équipe des “boutchoux” (4-6 ans) pour le dernier mercredi.

La saison hivernale prend fin au GUC Ski loisir, qui a dû composer avec une météo capricieuse et une neige qui s'est fait désirer. La section loisir du GUC Grenoble ski a toutefois pu proposer 32 sorties de ski durant l'hiver, avec des stages pendant les vacances scolaires, et les mercredis et samedis, auxquels s'étaient inscrits plus de 400 enfants. L'encadrement étant assuré par une équipe de cadres fédéraux bénévoles et extrêmement motivés. Le GUC Grenoble ski peut se reposer sur le partenariat avec la station des 7 Laux, qui apporte son aide à la logistique et l'organisation de la saison. Le passage des étoiles est assuré à l'École de Ski Française des 7 Laux, pour tous les jeunes skieurs de 4 à 6 ans.

Tél : 04 76 62 99 56. Adresse : 24 bd Clémenceau à Grenoble. Site : <http://www.gucgrenobleski.com/>

GRENOBLE

## Exposition photos : un Voyage en Antarctique au Jardin du Thé

Le Jardin du Thé (rue Millet) accueille une exposition de photographies de Maëva Cominotto, *Voyage en Antarctique*. Ces photographies de paysages et d'animaux sont visibles jusqu'au samedi 3 juin 2023.

Maëva Cominotto est une Grenobloise de 32 ans. « Chimiste de formation, j'ai appris que, chaque année, d'heureux élus partent étudier l'atmosphère en Antarctique. J'ai donc eu la chance d'être sélectionnée pour partir vivre l'aventure durant l'été austral ! C'est un été relatif bien sûr, avec des températures entre -10°C et 0°C en moyenne (c'était un été chaud) » raconte l'artiste. Le but de sa mission était de faire des prélèvements d'air, des échantillonnages et d'en analyser une partie sur place. Cette exposition fait explorer la Côte Antarctique avec ses manchots empereurs et manchots Adélie, mais aussi ses phoques et ses pétrels des neiges. On y découvre des paysages enneigés et des dentelles de glace et on peut s'émerveiller devant un lever de lune sur les icebergs. Ce sont au total 20 photos format A3 qui sont présentées dans le cadre de cette exposition.

GRENOBLE

## Des paniers repas confectionnés par des apprentis pour une opération solidaire

Ce mercredi 5 avril, avait lieu un événement organisé par les stagiaires en hôtellerie-restauration du Greta, autour d'un projet nommé “Chef-d'œuvre”. Ce projet leur a permis de faire don à l'association Issue de Secours 38, de paniers pique-nique semi-gastronomiques. Cette remise de don s'est déroulée au lycée Lesdiguières.

C'est dans l'objectif de l'obtention de leur diplôme (CAP cuisine, pâtisserie, boulangerie) que les apprentis du Greta de Grenoble ont dû réaliser ce projet. Ils se sont basés sur le thème “Un dimanche à la campagne” et ont créé un menu complet. Les apprentis ont pris également en charge la communication, la gestion des matières premières et la distribution.

L'opération va permettre de fai-



Les apprentis du Greta de Grenoble réalisent des paniers pique-nique semi-gastronomiques sur le site du Clos d'Or. Photo Le DL/Tiffanie TAVELLE

re bénéficier de ces paniers à des personnes en grande précarité, mais également à des femmes subissant des violences.

La finalité du projet a été un succès puisque ces paniers ont été partagés sous forme de pique-nique le lendemain de la distribu-

tion. En tout, 10 paniers ont été confectionnés pour 40 personnes. Au menu notamment : des têtes d'asperges blanchies, une tourte au Saint-Marcellin, ou encore des macarons. L'équipe pluridisciplinaire comprend trois apprentis cuisiniers (Iwenn,

Maxime et Théo), six apprentis pâtisseries (Esther, Théo, Zina, Léane, Ilona et Chloé) et deux apprentis boulangères (Armelle et Véronique) autour de leur formatrice Anne-Laure Cotte. Il leur a fallu cinq heures pour préparer ces paniers repas bien garnis.

GRENOBLE

## Une “journée des talents” à l'institution Saint-Bruno

Ce lundi 3 avril, une journée exceptionnelle s'est déroulée à l'institution Saint-Bruno. Cette journée, intitulée “La journée des talents”, a permis aux élèves volontaires de l'école, de partager leurs compétences et connaissances à travers divers stands proposant des activités telles que le judo, la pâtisserie, l'origami, le tennis, le volley-ball, la corde à sauter, le ping-pong, la gymnastique, la danse, ou encore le karaté. Cette journée a donné l'opportunité aux élèves de découvrir de nouvelles compétences et savoir-faire.

« La journée a été organisée en deux sessions : le matin pour les maternelles et l'après-midi pour l'élémentaire » explique Aurélie De Mar-



Les élèves de l'institution Saint-Bruno ont pu dévoiler leurs compétences au cours de la “journée des talents” le lundi 3 avril. Photo Le DL/Tiffanie TAVELLE

chi, enseignante en CE1B. Quant à M<sup>me</sup> Weber, maîtresse de CM1, elle précise que les classes du CP au CM2 ont participé aux projets de l'après-midi, avec chacune

deux ateliers par session, pour un total de 96 ateliers proposés sur la journée. Sur une session, les élèves étaient apprenants et sur l'autre, ils étaient « appreneurs ».

L'objectif de cet événement était de mettre en avant que chacun a un talent, et de valoriser l'enfant. De plus, les barrières liées à l'âge sont brisées en mélangeant les classes.

## Petits-fils, une agence locale

S'occuper des personnes âgées comme s'il s'agissait de leurs propres grands-parents

Présente sur l'agglomération grenobloise depuis janvier 2020, l'agence d'aide à domicile Petits-fils Grenoble Meylan accompagne les personnes âgées et en perte d'autonomie avec un grand niveau d'exigence. Karine, responsable de secteur au sein de l'agence, explique : « nous proposons aux personnes que nous accompagnons des auxiliaires de vie professionnels, que nous proposerions à nos propres grands-parents ».

### SPÉCIALISTE DE L'AIDE À LA PERTE D'AUTONOMIE

Côté services, Petits-fils s'adapte à toutes les situations et tous les besoins, depuis l'aide aux petites tâches du quotidien jusqu'à la grande dépendance. Une auxiliaire de vie peut ainsi proposer à ses particuliers-employeurs un accompagnement pour les sorties et courses ou une aide à la préparation des repas. Mais l'agence mandataire est surtout spécialisée dans l'aide aux personnes en perte d'autonomie. Elle leur propose des services d'aide au lever et au coucher, d'aide à la toilette, une présence de nuit, et même une assistance 24h/24 si nécessaire.

### AUSI EXIGEANT QUE POUR SES PROPRES GRANDS-PARENTS

La promesse de la qualité de service est rendue possible grâce à une sélection rigoureuse d'auxiliaires de vie disposant d'au moins trois



ans d'expérience et ayant suivi une formation qualifiante ou une certification de la Croix-Rouge. « Nous travaillons actuellement avec une cinquantaine d'auxiliaires de vie professionnels, à qui sont proposés des conditions d'exercice et des rémunérations avantageuses » explique Cédric, responsable de secteur au sein de l'agence.

Des emplois qualifiés créés à Grenoble. Et pour l'encadrement, « nous sommes actuellement 3 à l'agence : Karine, Cédric et moi-même. Une 4<sup>e</sup> personne va bientôt nous rejoindre en mai. Chacun a à cœur que les personnes âgées restent dans les meilleures conditions possibles à domicile », explique Simon, le responsable d'agence. Pour tout renseignement, contactez l'agence Petits-fils Grenoble Meylan.



### Infos utiles

**Petits-fils Grenoble-Meylan**  
5, chemin de Halage  
38000 GRENOBLE - 04 85 19 01 68  
[grenoble-meylan@petits-fils.com](mailto:grenoble-meylan@petits-fils.com)